

PODIUMSDISKUSSION | NETZWERK DER UNIVERSITÄREN
FRANKREICH- UND FRANKOPHONIEZENTREN

WAS IST BLOß IN FRANKREICH LOS?

RENTENREFORM, PROTESTE UND DIE FOLGEN



mit
Kolja Linder, Paris
Hélène Miard-Delacroix, Paris

Online-Veranstaltung

WANN: 13. Juni 2023, 18.30 – 20.00 Uhr

WO: online via Zoom

INFOS: www.netzwerkffz.de

ANMELDUNG | cerc@uni-bonn.de

PODIUMSDISKUSSION II NETZWERK DER UNIVERSITÄREN FRANKREICH- UND FRANKOPHONIEZENTREN

Frankreich ist in Aufruhr. Seit Monaten hält die Debatte um die Rentenreform das Land in Atem. Nachdem der Präsident die Reform auch ohne Parlamentsbeschluss durchgesetzt hat, wird gestreikt, demonstriert, randaliert. Manchmal kippen die Proteste um in blanke Gewalt. Abgeordnete werden gezielt bedroht. Selbst im Parlament reihen sich tumultartige Szenen aneinander. Was ist bloß in Frankreich los? Ist die Reform ein Gebot der Vernunft, eine Anpassung an die Realität, die von den politischen Extremen verweigert wird? Oder verschärft sie die soziale Ungleichheit? Erklärt sich die Eskalation aus den polarisierenden Verfahren und Institutionen oder durch den Stil des Präsidenten? Entlädt sich in der Wut auf die Regierung eine über Jahre aufgestaute Frustration? Was werden die langfristigen Folgen sein? Hélène Miard-Delacroix ist Professorin für Geschichte und Kultur des zeitgenössischen Deutschlands an der Sorbonne; Kolja Lindner lehrt im Fachbereich Politikwissenschaft an der Universität Paris X. Gemeinsam wollen wir besser verstehen, wie die Ereignisse in Frankreich angemessen zu deuten sind. II

Eine Veranstaltung des Netzwerks der universitären Frankreich- und Frankophoniezentren, auf Initiative des Frankreichzentrums der FU Berlin, des Centre Ernst Robert Curtius (CERC) der Universität Bonn, des Centrum Frankreich/Frankophonie der TU Dresden, und des IZKT der Universität Stuttgart. II

ES DISKUTIEREN

II **Kolja LINDNER**, Paris

II **Hélène MIARD-DELACROIX**, Paris

EINFÜHRUNG: Christina SCHRÖER, Bonn II

MODERATION: Felix HEIDENREICH, Stuttgart II

